
一    般    質    問 

（令和４年第４回定例会） 

１１月１０日（木） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「自由民主党」  塚 本 路 明 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

市政運営について １ 市庁舎建設事業の説明責任 
⑴ 現在の進行状況（概算予算・プラン） 
⑵ 教育委員会の合同庁舎化破棄の経緯説明 
⑶ 市民、議会への報告義務 
⑷ 今年度の基本設計決定までの予定 

２ 義務教育学校の推進 
⑴ 先進的教育環境の整備と取組 

⑵ 阿蘇米本学園の現況 
３ 公共施設等総合管理計画の遂行 
⑴ 公共施設の必要性、利用率の実態調査 
⑵ 旧八千代台東第二小学校跡地利用の効果 
⑶ 統合後の小学校（阿蘇、米本、米本南）の跡地処理 

４ 地域循環型公共交通 
⑴ 市役所、公共施設、鉄道駅への乗り入れ 
⑵ 児童登下校、福祉バス、日常生活の支援 

５ インフラ整備 
⑴ 広域「防災道の駅」の推進 
⑵ 県立八千代広域公園の整備方針 

⑶ 市内工業団地と人口密集地との共生 
⑷ 計画道路幕張千葉ニュータウン線、国道２９６号バ
イパスの進捗 

６ 財政健全化の実行 
⑴ 経常収支比率の適正化 
⑵ 公債費負担比率の適正化 
⑶ 行財政改革の推進 

７ 本市の宝「新川」の活用 
遊歩道のマラソン・散歩ロード整備 

 



１１月１０日（木） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．デジタルで開く
豊かな地域社会 

 
 
２．全ての人に優し
いまちづくり 

 

 
３．子育て・教育を
行政戦略に 

 
 

 
４．生命と暮らしを
守る環境と防災対
策 

人が主役のデジタル共助のまちづくり 
⑴ 市役所デジタル化で市民サービスの拡充 
⑵ 住民票証明書発行手続等の利便性拡大 

 
１ 安心の医療体制 
２ 高齢者等の移動手段の拡充 
３ シニア向け「スマホ基本講座」推進 

 
１ 八千代市子ども権利条例 
２ ０歳～２歳児支援策 
３ １８歳までの子ども医療費通院助成拡大 
４ 西八千代地区の学校適正配置 

 
１ ゼロカーボンシティ実現への取組 
２ 個別避難計画の作成 

 

１１月１０日（木） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「市民クラブ」  小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政について 
 

２．市ホームページ
のリニューアルに
ついて 

 
３．現場代理人につ
いて 

 
４．ゼロカーボンシ
ティについて 

 
５．教育について 

来年度予算編成方針 
 

１ 現状と課題 
２ 進捗状況について 
３ 何が変わるのか 
 
１ 現場代理人とは 
２ 改正内容について 

 
１ プランの策定は 
２ 環境保全計画の見直しとは 
 
１ 西八千代地区小・中学校等の対応について 
⑴ 対策検討委員会の検討状況 
⑵ 協議内容は 
⑶ 今後の見通し 

２ 不登校児童・生徒の推移について 
⑴ 課題と現状 
⑵ ＩＣＴ教育の現状と可能性 



１１月１０日（木） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子育て支援 
 
 
 
 
 
 

２．高齢者対策 
 
 
 
 

３．広域避難場所 
 
 
 
４．村上地域問題 

１ 子ども医療費助成制度について 
１８歳まで通院も調剤費も無料に 

２ 小・中学校の学校給食費について 
全ての子供たちの給食費を無料に 

３ 国民健康保険制度 
１８歳まで均等割保険料の免除を 

 

１ 国民健康保険制度 
１世帯１万円の保険料引下げを 

２ 介護保険制度 
次期保険料改定に向けて引下げの検討を 

 

１ 陸上自衛隊習志野演習場について 
避難時の入り口や誘導員の調整は 

２ 市民への周知は 
 
１ 村上緑地公園のトイレや園路の改修工事について 
２ 村上地域の通学路の安全対策 

 



１１月１１日（金） １人目 

個 別 質 問 順 序 １ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道の
運賃値下げに向け
て 

 
２．オスプレイの配
備撤回と訓練中止
を求めるべき 

 
３．緑が丘地域の学
校問題 

 
 

 
 
４．八千代市少年自
然の家について 

 
 

５．高津団地の買物
難民対策 

 
６．市民ギャラリー
及び中央図書館に
ついて 

１ 運賃値下げに向けた市長の考えを問う 
２ つくばエクスプレスと同様に市は利払い免除を国に求
めるべき 

 
１ 墜落を繰り返すオスプレイに対する市の対応は 
２ 市として配備撤回と訓練中止を求めるべき 
 

 
１ 緑が丘地域に新設される小学校について 
２ 緑が丘地域に隣接する中学校について 
⑴ 今後の生徒数の推移について 
⑵ 通学路と距離の実態について 

３ 緑が丘地域には中学校が必要 
 
１ 教育委員会会議の内容はどのようなものか 
２ 保護者や利用者から存続の声はあったのか 
３ 八千代市少年自然の家は残すべき 
 

１ 最近の市の対応、対策について 
２ せめてコンビニエンスストアを設置すべき 
 
１ ギャラリーとしての活用について 
２ 駐車場は２時間無料にするべき 

 



１１月１１日（金） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．西八千代地区小
中学校等対策検討
委員会 

 
２．八千代台西７丁
目のり面改修案件 

 

 
 
３．遊休農地 
 
 

４．八千代医療セン
ター 

 
５．消費生活センタ
ー 

１ 委員会を設置した趣旨、目的、経緯 
２ 検討経過（困難な状況にならなかったか） 
３ 委員会の報告書を受けての今後の対応 
 
１ 急傾斜ののり面の現状判断は 
２ 予算化後の補修工事の経過 
３ 今後の予定を組んだ上での予算化か 

４ 急傾斜地崩壊危険区域の指定の可否 
 
１ 農地パトロールの目的と体制 
２ 遊休農地の現状と解消への取組は 
 

診療科休止問題への市の対応 
 
 
１ 霊感商法被害等、世界平和統一家庭連合（旧統一教会）
関連の市民からの相談について 

２ 世界平和統一家庭連合からの問合せについて 

 

１１月１１日（金） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．国葬問題につい
て 

 
 
 
２．教員不足解消の
ために 

 
 
３．阿蘇米本学園に
ついて 

 
４．２０５０年ゼロ
カーボンシティ実
現は 

 
５．上高野地域に公
共コミュニティ施
設を 

１ 憲法違反という認識は 
２ 半旗を掲揚した理由 
３ 旧統一協会に対する認識は 
４ 今後の対応について 
 
１ ９月、１０月の教員未配置校と解消の方策は 
２ 事故対策教員とスクール・サポート・スタッフの増員
の予算計上は 

 
１ 登校時の児童の受入れ態勢は 
２ トイレ不足の解消を 
 
１ 本年度の取組と成果について 
２ 省エネと再エネの戦略は 
３ 今後の課題は 
 
１ 市長公約の投票所の実現は 
２ 地域のコミュニティーづくりの核となる施設 



１１月１１日（金） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．若者の声を政治
に 

 
 
２．災害に強いまち
づくり 

 

 
 
３．市民サービスの
拡充 

 

４．地域問題 

１ 若者こころサポートステーション 
２ 将来の妊娠を考えた健康管理 
３ 奨学金返済支援制度及び結婚新生活支援制度 
 
１ 国民保護計画 
２ ビルの防火管理 
３ マンション管理適正化 

４ 非常用電源購入費用助成制度の創設 
 
１ ＡＥＤ機器設置場所の見える化 
２ お悔やみ窓口設置 
 

勝田台地域の学童保育所拡充 

 

１１月１１日（金） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 大 澤 一 治 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新型コロナウイ
ルス感染症 

 
 
２．マイナンバーカ

ード 
 
３．国際交流 
 
 
４．地域問題と地域

経済 

１ コロナ禍の現状 
２ コロナとインフルエンザの対策 
３ 次の感染症危機に備えた対応について 
 
１ 現在の普及状況 

２ 独居老人等に対する対策と今後の取組 
 
１ 姉妹都市タイラー市との交流状況 
２ タイ王国バンコク都との交流状況 
 
１ 勝田台エンジュ通りのその後 

２ 京成大和田駅北側について 
３ 市内事業者育成について 

 



１１月１４日（月） １人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
 
 
 
 

 
２．次期都市マスタ
ープラン 

 
３．地域問題 

１ 市政運営の評価について 
⑴ 公約について 
⑵ 市役所（行政）統治について 
⑶ 東葉高速鉄道、八千代医療センター、社会福祉協議
会、地域振興財団等の関係団体について 

⑷ 議会対応について 
２ 今後の市政運営について 

 
１ 地域別構想と進捗状況について 
２ 今後のスケジュールについて 
 
１ 八千代台駅周辺活性化について 

２ 旧八千代台東第二小学校跡地の利活用について 

 

１１月１４日（月） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代医療セン
ターの診療体制に
関連して 

 
 

 
 
２．八千代市の公共
施設再編に関連し
て 

医師の人員不足と新規患者休診問題について 
⑴ 市の医療センターへの改善要望書について 
⑵ 運営協議会の在り方について再び問う 
⑶ 刑事告発等、東京女子医科大学病院本院の実情認識
について 

⑷ 今後の市の対策と方針について 
 
公共施設等個別施設計画について 
⑴ 改めて計画の意味を問う 
⑵ 計画のロードマップについて 
⑶ 将来コストの概要について 

⑷ 公共施設等整備基金について 

 



１１月１４日（月） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育 
 
 
 
 
 
 

２．マイナンバーカ
ード 

 
３．公共交通 
 

４．地域問題 

１ タブレット端末の使用状況について 
⑴ タブレット端末の使用 
⑵ タブレット端末の破損 
⑶ タブレット端末の持ち帰り 

２ 児童・生徒の携行品に係る配慮について 
３ 通学路安全点検後の進捗状況について 
 

マイナンバーカードの出張申請について 
 
 
高齢者外出支援について 

 

１ 京成大和田駅周辺整備について 
２ 都市計画道路３・４・１号線（西八千代工区）の整備
状況について 

 

１１月１４日（月） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設につい
て 

 

 
２．待機児童、待機
学童について 

 
３．京成線沿線の活
性化策 

 
 
 
 
 
 
 
４．観光施策 

１ 市庁舎建て替えのスケジュール 
２ 西八千代地区小・中学校等対策について 
３ 大和田図書館の今後 

 
１ 待機児童対策 
２ 待機学童対策 
 
１ 旧八千代台公共センターの解体スケジュールと跡地活
用 

２ 八千代台図書館について 
３ 旧八千代台東第二小学校跡地広場の整備の進捗状況 
４ 八千代台西７丁目の急傾斜ののり面について 
５ 県道幕張八千代線の整備の進捗状況 
６ 大和田駅南地区土地区画整理事業旧５街区の土地活用
について 

 
１ 道の駅の今後の計画 
２ 八千代市民祭２０２２の開催結果 

 



１１月１４日（月） ５人目 

個別質問順序１０ 植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代医療セン
ター 

 
 
 
 
２．物価高騰 

 
 
 
 
 

３．マイナンバー 
 
 
 
 
 

４．地域問題 

１ 休止の診療科再開の見通し 
２ 医師確保の取組の現状 
３ 本院と医療センターとの関係 
４ 医療センターとの協定書の拘束力 
５ 市長は一方の当事者としての責任を果たせ 
 
１ 物価高騰背景の認識 

２ 住民税非課税世帯への給付金 
３ 住民税均等割のみ課税世帯への給付の実現を 
４ 市の独自の支援策 
５ 抜本的な対策を国に要求すべき 
 

１ マイナンバーカードの交付率 
２ 交付が進まない理由 
３ 健康保険証廃止への国民の怒り 
４ そもそもマイナンバーカードの取得は任意では 
５ 個人情報保護など、政府が信頼されていない 
 

１ ３・４・１２号線の進捗、安全対策 
２ 京成線八千代台南ガードの安全対策 
３ 八千代台北郵便局付近に信号機の設置を 

 


